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TOP 1 Begrüßung 
Die Teilnehmenden werden begrüßt. Es wird darüber informiert, dass Ruth Glörfeld nicht 
mehr an den Sitzungen des Lenkungsgremium teilnehmen wird, da sie ab dem 01.11.2023 in 
die Freistellungsphase der Altersteilzeit eintritt. Sie lässt die Teilnehmenden des 
Lenkungsgremiums grüßen. 

 
TOP 2 Radverkehrsforum 
Alle Präsentationen und Folien für diese Veranstaltung sollen an Herrn Grimm geschickt 
werden. Dieser erstellt eine Gesamtpräsentation.  
Es wird nach einem griffigeren Titel für den Beitrag zu den Abstellanlagen gesucht. Die 
Schlagworte „modern, gut, sicher“ werden als passend angenommen. 
Herr Reckling wird sich digital zum Forum zuschalten. Gegebenenfalls wird jemand anderes 
den Vortrag zu den Aktivitäten der AG Alltagsradeln halten. 
 
TOP 3 Nachbesetzung/Neuorganisation Radverkehrsforum 
Von der Stabsstellenleitung und der Kreisspitze kam der Vorschlag die Neubesetzung des 
Forums an die Kreistagswahl zu binden. Dies würde bedeuten, dass die Mitglieder aus der 
Bürgerschaft für fünf Jahre ausgewählt werden. Dieser Zeitraum wird von den Mitgliedern 
des Lenkungsgremium kritisch gesehen. Fünf Jahre wäre ein zu langer Zeitraum für ein 
Bürgergremium. Das Lenkungsgremium würde einen Zeitraum von drei Jahren bevorzugen 
und die Nachbesetzung gerne von der Wahlperiode des KT entkoppeln. Für die 
Nachbesetzung im Falle des Ausscheidens eines Mitgliedes soll es eine Nachrückerliste 
geben. Frau Debus und Herr Grimm werden mit diesen Anmerkungen noch einmal in die 
Rücksprache mit der Kreisspitze gehen. 

 
TOP 4 Radverkehrskonferenz 
Auch hier wird Herr Grimm eine Gesamt-Präsentation erstellen. Die Teilnehmenden für die 
Podiumsdiskussion stehen fest. Der ADAC hat keine Ressourcen und wird nicht teilnehmen. 
Anstelle von Herrn Gündel von PGV-Alrutz wird Herr Gardyan von IKS Mobilitätsplanung die 
Sicht eines Ingenieurs bei der Podiumsdiskussion vertreten. 

Auch für die Benennung der Podiumsdiskussion wird ein besserer Titel gesucht. Besonderen 
Wert wird dabei auf das „Miteinander“ der Verkehrsteilnehmenden im Straßenverkehr gelegt. 
Die erste Überlegung „Neues gutes Miteinander im Straßenverkehr“ wird noch einmal mit der 
Pressestelle des Landkreises besprochen. 

Fragen für die Podiumsdiskussion können gerne beim Team Radverkehr eingereicht werden. 
Herr Grimm wird einleitend zur Diskussion die wesentlichen Punkte der Novellierungen 
erläutern (wesentlicher Inhalt soll die Novellierung der StVO aus 2020 sein. Die 
neubeschlossenen Änderungen vom 12.10.2023 werden allerdings auch angesprochen 
werden). 

 
TOP 5 Interessenbekundung Frau Rupprecht 
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Frau Rupprecht aus dem Fachdezernat Mittelbewirtschaftung und Grundsatzfragen hat 
darum gebeten in das Radverkehrsforum aufgenommen zu werden. Die Mitglieder des 
Lenkungsgremiums bewerteten die Teilnahme einer Vertretung von Hessen Mobil aus 
Wiesbaden als positiv. 

 
Top 6 Verschiedenes 
Die Mitglieder regen an, die inhaltliche und konzeptionelle Ausrichtung des 
Lenkungsgremiums in einem Präsenztermin grundlegend zu besprechen. Momentan würden 
sich die Aktivitäten größtenteils auf die inhaltliche Planung des Radverkehrsforums und der 
Radverkehrskonferenz beschränken. Der Termin hierfür soll Anfang 2024 stattfinden. 
 
Hannah Duschek wird nicht länger im Lenkungsgremium mitarbeiten können. 
 
Der Landkreis hat bereits eine mündliche Zusage für die Bewilligung der Fördermittel der 4. 
Sammelbeauftragung erhalten. Mit dem Erhalt der Förderbescheide ist im Frühjahr 2024 zu 
rechnen. 
 
Es wird gefragt, welche Aktivitäten zum Thema Radverkehr für den 50. Jahrestag der 
Landkreisreform nächstes Jahr geplant sind. In diesem Zusammenhang könnte Move35 und 
damit die Verbindung zwischen der Universitätsstadt und dem Kreis im Rahmen des 
Radverkehrsforums näher betrachtet werden. Bereits geplante Aktivitäten des Kreises zum 
Jubiläum werden bei Frau Terzo erfragt. 
 


